



Un nouveau docteur en mariologie

ROME, Italie - Le 19 mars 2024, le P. Fidelis Bolo WOTAN, SMM, a présenté sa thèse de doctorat à la *Pontificia Facoltà Teologica Marianum* de Rome. Ce confrère, généralement connu sous le nom de Père Fidel, est devenu l'un des docteurs en théologie dogmatique spécialisé en mariologie, le premier docteur en théologie spécialisé en mariologie d'Indonésie et en Indonésie.

Les études pour son doctorat n'ont pas duré plus de trois ans (octobre 2021 - mars 2024). Interrogé sur ses sentiments, le Père Fidel a répondu : « Tout est comme un rêve. Après avoir terminé la rédaction en décembre 2023, le seul que j'attends avec impatience est la date de la défense doctorale. J'ai reçu la date début février. Je me sentais heureux et tout est vraiment comme un rêve".

La défense coïncide avec la fête de Saint Joseph, comme l'une des réalisations de ses rêves. Dans la « Pontificia Facoltà Teologica Marianum » en Rome est né un nouveau mariologue pour l'Église. Il écrit une thèse intitulée "*SEMANA SANTA ET DÉVOTION À "TUAN MA" (MARY, MATER DOLOROSA). Héritage de foi dans le travail d'évangélisation des missionnaires dominicains à Larantuka, Flores-Indonésie (théologie, interreligieux et culturel Dimension)*". La thèse compte 543 pages, traitant des spécificités et des détails concernant la Semaine Sainte et la dévotion à Marie, « Tuan Ma », qui existe depuis cinq siècles à Flores-Est. Le Père Fidel a très bien présenté ses recherches devant les examinateurs et les participants.

Nous attendons les apports des réflexions de ce nouveau mariologue dans le contexte de la théologie mariale en Indonésie. Nous espérons qu'il promouvra la dévotion mariale qui vit en Indonésie et la présentera au monde. Le plus gros défi auquel ce mariologue de Solor-Est Flores a été confronté au cours de ses recherches était le besoin de plus de sources et de références. Il a déclaré : « J'ai été confronté au plus gros problème au cours de cette étude, en particulier les textes écrits qui parlent de la Semaine Sainte et de la dévotion à Tuan Ma ». Les écrits théologiques, en particulier les écrits

mariologiques qui étudient ce thème, sont également minimes. Plusieurs auteurs parlent de "Semana Santa" à Larantuka, mais ils l'expliquent sous un autre angle.

En outre, le Père Fidel a déclaré : « J'ai trouvé plusieurs sources en français et en néerlandais, mais elles sont incomplètes. En outre, j'ai dû aussi consulter des sources originales en langue portugaise, notamment sur les premières périodes de la Mission d'Évangélisation à Solor-Larantuka.

Avec sa défense doctorale, le Père Fidel, SMM a accompli un long parcours. C'est aussi un début car il débutera son parcours de « Mariologue » avec les devoirs et responsabilités qu'il recevra dans l'Église et la Compagnie de Marie (SMM). Ses contributions réfléchies en mariologie sont très attendues pour aider beaucoup à marcher et à grandir dans une véritable dévotion envers Notre-Dame. Il a souligné : « J'espère que tous les catholiques d'Indonésie, en particulier à Solor-Larantuka et East Flores et même à NTT, pourront acquérir la richesse de la foi grâce aux dévotions mariales qu'ils vivent quotidiennement, en découvrant que l'amour de la Vierge Marie n'est qu'un moyen que Dieu utilise pour notre salut. Elle est bien au milieu de la vie des gens, mais elle n'en est pas le centre. Jésus reste le seul centre de la vie de foi. Marie est présente dans la vie des chrétiens, précisément pour les aider à se rapprocher et à unir plus parfaitement au Christ, son Fils, comme le souligne saint Louis-Marie de Montfort".

Ce nouveau mariologue explique l'importance de la participation à la vie liturgique et sacramentelle de l'Église. Cette participation est le fruit de la dévotion à la Mère de Jésus. "L'une des choses les plus importantes à retenir et à comprendre est que la dévotion à Notre-Dame doit conduire à participer à la vie liturgique et à la célébration des sacrements ecclésiastiques. Les catholiques doivent comprendre que les célébrations liturgiques et les sacrements sont le point culminant de leur vie de foi qui les conduisent à une maturité, à savoir la ressemblance avec le Christ. "L'équilibre entre la liturgie et la piété religieuse (dévotion mariale), tel que confirmé et recommandé par les documents de l'Église, reste la principale priorité dans notre vie chrétienne en tant que catholiques, " a ajouté le Père Fidel.

P. Hiro EDISON, SMM